



Communiqué de presse
Pour diffusion immédiate

Les évêques catholiques du Canada se réunissent à l'occasion de la réunion annuelle de l'Assemblée plénière

Ottawa, 15 septembre, 2025 – La semaine prochaine (22 au 26 septembre 2025), les membres de la Conférence des évêques catholiques du Canada (CECC) se réuniront à Montréal (Québec) pour la réunion annuelle de l'Assemblée plénière. Cette réunion est toujours axée sur la manière dont les évêques du Canada peuvent servir la mission de l'Église au niveau national. Au cours de cette semaine de discussion sous la conduite de l'Esprit Saint, plusieurs thèmes seront abordés, notamment :

- **Élections de la CECC** – L'année 2025 étant une année d'élections pour la Conférence (les élections ont lieu tous les deux ans), les évêques seront appelés à élire de nouveaux membres au Bureau de direction (le Président, le Vice-président, le Cotrésorier du Secteur anglais et le Cotrésorier du Secteur français), ainsi que des membres au Conseil permanent qui ne sont pas d'office (représentants régionaux des assemblées épiscopales de l'Atlantique, du Québec, de l'Ontario et de l'Ouest, ainsi que des représentants sectoriels). Les élections se feront par vote secret et les résultats seront annoncés à midi le vendredi, moment où ils entreront en vigueur.
- **Commission épiscopale pour l'unité des chrétiens, les relations avec les juifs et le dialogue interreligieux** – La Commission épiscopale pour l'unité des chrétiens, les relations avec les juifs et le dialogue interreligieux, présidée par Mgr Donald Bolen, archevêque de Regina, présentera son projet de *Stratégie œcuménique nationale* (SON) en vue d'une approbation éventuelle. Ce document est le fruit de deux années de travail et répond à l'examen antérieur mené par la CECC sur les divers dialogues œcuméniques et interreligieux qu'elle parraine. Dans le cadre des travaux de l'Assemblée plénière, les invités œcuméniques présents seront invités à formuler leurs commentaires avant qu'une version finale soit soumise à l'approbation de la CECC.
- **Réflexion pastorale – 1700^e anniversaire du Concile de Nicée** – En 2025, l'Église souligne le 1700^e anniversaire du Concile de Nicée, premier concile œcuménique tenu en 325. Cet anniversaire invite les chrétiens et chrétiennes de toutes traditions – catholique, orthodoxe et protestante – à réfléchir à l'héritage durable du Concile, à réaffirmer l'unité de la foi exprimée par les Pères conciliaires, et à s'engager à nouveau à promouvoir l'unité chrétienne aujourd'hui. Pour marquer cet événement pendant la réunion de l'Assemblée plénière, le Conseil permanent a invité le Père Gregory Hrynkiw, ASTH, Ph.D., moine byzantin-catholique de l'éparchie ukrainienne de Saskatoon, à offrir une réflexion pastorale sur l'importance de cet anniversaire historique.
- **Comité permanent pour le ministère responsable et la protection des personnes mineures et vulnérables** – Le Comité permanent pour le ministère responsable mènera

une discussion sur son projet de Plan d'action pour mettre en œuvre les recommandations contenues dans *Protection des personnes mineures contre les abus sexuels* (2018). À l'issue de la réunion de l'Assemblée plénière, une version finale du Plan d'action sera transmise à tous les évêques diocésains et éparchiaux pour les aider à améliorer leurs politiques de protection.

- **Synode sur la « synodalité »** – Mgr Alain Faubert fera le point sur le nouveau Comité *ad hoc* pour la mise en œuvre du Synode sur la synodalité et expliquera comment la CECC peut aider les évêques au niveau local pendant la phase de mise en œuvre. Cette session comprendra une présentation récapitulative sur l'Assemblée du Synode tenue en octobre dernier, le *Document final* publié par le Synode et approuvé ultérieurement par le pape François, la Phase de mise en œuvre et ses étapes, de même que le mandat et la composition du Comité. Des ateliers et des échanges en séance plénière suivront afin de permettre aux évêques de partager leurs réactions et leurs attentes.
- **Intelligence artificielle** – L'engagement de l'Église envers l'IA, comme enjeu moral et social, s'est intensifié ces dernières années. En janvier 2025, le Dicastère pour la doctrine de la foi et celui pour la culture et l'éducation ont publié *Antiqua et Nova*, une réflexion sur l'intelligence artificielle et l'intelligence humaine. En juin, le pape Léon XIV a souligné le rôle de l'Église dans l'orientation des réflexions éthiques sur l'IA. Afin de soutenir les évêques du Canada, le Conseil permanent a invité l'Abbé Philip M. Larrey, Ph.D., spécialiste de la philosophie et de l'éthique à l'ère numérique, à prononcer le discours principal de cette année.
- **Rapports** – Les évêques recevront également de nombreux rapports sur les activités et projets des différentes instances de la CECC.

Comme le veut la tradition, le Nonce apostolique au Canada, Mgr Ivan Jurkovič, s'adressera aux évêques en sa qualité de représentant du Saint-Père au Canada.

Cette année, la **conférence de presse** officielle se tiendra à la clôture de la réunion de l'Assemblée plénière, **le vendredi 26 septembre 2025, à 13 h 30 (HE)**.

Qu'est-ce que la réunion de l'Assemblée plénière?

L'Assemblée plénière est un événement solennel et important dans la vie de l'Église au Canada, car elle rassemble tous les membres de la Conférence des évêques catholiques du Canada, soit 80 évêques des Églises latine et orientale du pays. L'Assemblée plénière est la plus haute instance de la Conférence. Ses décisions expriment l'unité d'action de tous les évêques du Canada à l'échelle nationale. Convoquée au moins une fois par an, elle examine un vaste éventail de questions liées à la mission évangélisatrice de l'Église, dont les rapports et travaux des Commissions épiscopales et des autres instances consultatives de la Conférence. Son ordre du jour, établi par le Conseil permanent, peut également comprendre des discussions et des réflexions pastorales sur des thèmes particuliers. Des élections ont lieu tous les deux ans pour nommer les membres aux postes de direction de la Conférence.

Demandes des médias :

Maribel Mayorga

Directrice des communications

Conférence des évêques catholiques du Canada (CECC)

Courriel : communications@cecc.ca

Téléphone : 613-241-9461, poste 225